

Communiqué de presse

Fribourg, 11.09.2024

Célébration des 5 ans des nouveaux locaux des Urgences pédiatriques de l'HFR Fribourg : journée d'information et d'échange

Le 27 août 2019, les Urgences pédiatriques de l'hôpital fribourgeois (HFR) ouvraient leurs portes dans leurs nouveaux locaux. En parallèle, une nouvelle équipe médico-soignante spécialisée se mettait en place, marquant un tournant dans la prise en charge des enfants du canton. Cinq ans plus tard, l'HFR célèbre cet anniversaire avec un événement destiné à informer et à sensibiliser les familles sur l'importance des soins d'urgences pédiatriques spécialisés. Le 18 septembre 2024, de 10 h à 17 h, un stand sera installé à l'entrée de l'HFR Fribourg, site de Fribourg.

Les visiteurs et visiteuses auront l'occasion d'échanger avec des professionnel-le-s des Urgences pédiatriques, de participer à un quiz éducatif et de découvrir l'atelier « Soigne ton doudou » aménagé pour les plus jeunes.

Le stand sera animé par des soignant-e-s formé-e-s et spécialisé-e-s dans le domaine pédiatrique. Grâce à leur expertise, ces professionnel-le-s sont en mesure de fournir aux parents des conseils pratiques pour la prise en charge des maladies infantiles, contribuant ainsi à la sécurité et au bien-être des jeunes patient-e-s. De plus, un quiz interactif permettra aux visiteurs et visiteuses de tester de façon ludique leurs connaissances des bonnes pratiques à adopter en cas de maladie ou d'accident.

Les enfants auront la possibilité d'amener leur doudou pour une consultation à l'atelier « Soigne ton doudou ». Cette activité vise à familiariser les plus petit-e-s avec le milieu médical de manière douce et amusante afin de rendre l'expérience hospitalière plus rassurante.

Une équipe médico-soignante spécialisée

Cet événement est aussi l'occasion pour l'HFR de souligner l'importance de la formation spécialisée des équipes des Urgences pédiatriques. Un-e médecin pédiatre doit par exemple suivre une formation additionnelle de deux ans pour obtenir le titre de spécialiste en médecine d'urgence pédiatrique. Le personnel médico-soignant suit non seulement une formation complémentaire dédiée aux soins d'urgence pédiatrique, mais il met également à jour ses connaissances en continu pour intégrer les dernières pratiques et normes en vigueur. Une attention particulière est portée aux techniques de « diversion », qui permettent de réduire la douleur et l'anxiété des enfants lors des soins. « Lorsque l'on prend en charge des enfants, même les gestes médicaux les plus simples peuvent entraîner la mobilisation de nombreuses ressources », précise la Dre Cosette Pharisa Rochat, médecin-cheffe adjointe, co-responsable des Urgences pédiatriques de l'HFR.

L'environnement hospitalier étant particulièrement stressant pour les plus petits, les soignant-e-s vont privilégier la surveillance, l'observation et les examens peu invasifs comme aide au diagnostic. Le but étant d'éviter, dans la mesure du possible, des manipulations qui peuvent être désagréables pour l'enfant.

Des consultations en forte hausse depuis 10 ans

Au cours des derniers 10 ans, les consultations aux Urgences pédiatriques ont augmenté de près de 60%, passant de 12'800 en 2014 à 20'500 enfants pris en charge en 2023. Cette forte progression s'explique principalement par la croissance démographique et la pénurie de pédiatres en cabinet. Le Service d'urgences pédiatriques est en constante recherche d'équilibre entre la mobilisation de toutes les ressources nécessaires pour garantir une prise en charge adaptée aux besoins des plus petit-e-s et la gestion du flux de patient-e-s.

Pour en savoir davantage, Nous vous invitons à participer à cet événement le 18 septembre à l'HFR Fribourg et à découvrir les services et les compétences qui font la différence dans la prise en charge des enfants du canton.

Service de presse

Catherine Favre Kruit, responsable communication et marketing
T +41 26 306 01 25